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苏州电器科学研究院股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2019014 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

■现场参观  

□其他    

参与单位名称及

人员姓名 

华泰证券研究所 环保公用事业首席研究员 王玮嘉 

华泰证券研究所 环保公用事业研究员 张墨 

易方达基金管理有限公司 研究部资深研究员、基金经理 祁禾 

易方达基金管理有限公司 研究部研究员 贾健 

时间 2019 年 9 月 4 日  15:00~17:30 

地点 苏州市吴中区越溪前珠路 5 号 

上市公司接待人

员姓名 

董事长、总经理：胡德霖；财务总监：刘明珍；副总经理：李昊泽；

证券部：翟颖 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、副总经理介绍公司基本情况 

苏州电器科学研究院股份有限公司始建于 1965 年，经过 50多

年的建设和发展，已成为我国输变电能源装备领域检测条件最完

备、检测能力最强、检测规模最大的独立第三方检测认证机构。同

时也是国家高新技术企业，目前有 1300 名员工。先后被原国家机

械工业部、国家工信部、原国家质检总局、国家认监委、国家能源

局等批准并授权，成立了“国家电器产品质量监督检验中心”、

“国家智能电网中高压成套设备质量监督检验中心”、“国家能源

变压器评定中心”、“国家能源开关设备评定中心”、“工业（电

器）产品质量控制和技术评价实验室”、“国家汽车电子电气产品

质量监督检验中心”、“机械工业高低压电器及机床电器产品质量

监督检测中心”、“机械工业第二十六计量测试站”等 10 个国家

和行业质检中心。2018年，公司经国家认监委批准认可为认证机构，

实现了检测、认证一体化的目标，符合国际上的行业发展趋势。公



 

司已建设了五个世界第一和五个中国第一的技术指标，且多项技术

指标填补国内空白。  

公司是国际电工委员会电工设备及元件合格评定体系组织

IECEE批准的国际 CB实验室；是国际电工委员会防爆电气产品认证

体系 IECEx国际防爆实验室。公司还是国家认监委批准的强制性产

品认证指定检测机构；国家电网、南方电网一次设备认可检测机构。 

按照公司的发展规划，营业收入要从 2019 年的 8 亿元逐步提

升至 2023年 14.5亿元。我们致力于提高电器产品质量，建设中国

第一、世界一流的电器综合检测机构。 

二、调研人员与高管现场交流。 

1、请问公司的认证业务开展情况如何？ 

答：公司经国家认监委批准认可为认证机构，公司的资质得到了进

一步扩展，实现了检测、认证一体化的目标，符合国际上的行业发

展趋势，公司正逐步发展成为涵盖认证、检测、环境及职业卫生领

域的机构，与国际知名同行所涉领域趋同。从未来市场来看，检测

认证一体化是必然的发展趋势，也是我们未来收入的增长点；国际

同行检测收入只占一小块，认证收入比重较大。公司目前尚未正式

开展认证业务，具体工作目前正在落实和规划中，将循序渐进地进

入认证领域。 

2、公司的硬件设备条件好，是否是吸引客户的优势？ 

答：准确说是试验能力强，不仅是硬件设备先进，而是技术能力先

进，设备只是自主研发系统中的一个环节。 

3、公司的壁垒在哪里？ 

答：资质、技术、资金等都有很高的壁垒。另外是电源系统的完善，

我们既有四根电网专线，包括 220kV专线、110kV 专线、35kV专线、

10kV 专线；又有大容量冲击发电机系统，共有 18 台发电机，其中

5 台 6500MVA 发电机，另有 5 台 3500MVA 发电机以及 8 台大小容量

不一的发电机。相较于常规试验，破坏性试验即短路试验是难度最

高的试验，我们掌握了核心技术。 

4、我们在国际上的影响如何，今后是否有并购计划？ 



 

答：公司先后成为国际电工委员会 IECEE-CB 国际互认实验室和

IECEE-Ex 国际防爆实验室，也是众多国际知名同行如美国 UL、德

国 TUV、英国 INTERTEK、法国 BV 等的签约实验室，我们希望将来

能够到国际上去并购。 

5、公司产能利用率满负荷的情况下的收入规模怎样？ 

答：公司的目标是未来五年营业收入逐步提高到 15亿元左右。 

6、国家政策未来还会有哪些方面的变化？ 

答：国家政策调整的方向预计是加强对民生有较大影响比如生命、

财产安全类产品的强制性要求，放开对常规产品的强制性要求，改

为自愿性认证检测，加强企业对信誉的自我管理。 

7、公司客户情况如何，是否有客户满意度调查？ 

答：公司拥有超过 10000 家的客户群。我们致力于给客户提供一站

式的更优质的服务。 

8、公司的资质是否齐全？未来实验室设备是否有改造升级的需

求？ 

答：公司目前的资质已经比较齐全了，当然未来还会有一些扩项。

公司是按照 15到 20年的提前规划来建设实验室的，未来会根据行

业标准的要求变更做些细微的调整，增加部分设备即可。 

9、公司市场前景如何，产品什么时候需要做检测？ 

答：国家政策的支持，国家、人民对安全、质量的重视程度不断提

高，传统的输变电领域及检测本身有着良好的市场前景。公司将逐

步完成工程项目的建设，跻身国内单体最大的实验室，今后发展的

空间相当大。一般，新产品都要做一个完整的型式试验；在报告或

证书有效的若干年中若产品发生相关变化则要重新试验；若标准发

生变更也需要重新试验，一般 IEC标准平均每两年有一个变化，相

应的国标每三年有一个变化。另外，国家对于产品每年都有抽样试

验；对于 CCC、CQC 的产品每年还有监督抽样检验。此外，各电器

设备制造厂商在研发过程中需要进行研发试验，公司为独立第三方

检测机构，我们预计企业研发试验的需求将会逐步增长。 

 

三、调研人员参观吴中区试验基地。 



 

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与沟

通，严格按照《信息披露管理制度》等规定，保证信息披露的真实、

准确、完整、及时、公平，未出现未公开重大信息泄露等情况；同

时调研人员已按深交所要求签署调研《承诺书》。 

附件清单（如有） 无 

日期 2019 年 9 月 4 日 

 


